

グラバー園

グラバー住宅

写真提供：一般社団法人長崎県観光連盟



こちらは日本最古の木造洋風建築・グラバー住宅。ここには幕末の志士たちをかくまっていたといわれる隠し部屋があります。それからグラバーと交流のあった薩摩藩島津家から贈られた樹齢 300 年のソテツやキリンビールのラベルのモチーフとなった狛犬もいます。

モッコウバラ

これは国内最大にして最も古い、樹齢 120 年のモッコウバラです。このほか、居留地時代のまま残る石畳、イギリス式とフランス式で積み方の異なるレンガ、崖をくりぬいて造られた天然の貯蔵庫も近くで見ることができます。

写真提供：一般社団法人長崎県観光連盟



フリーメイソンの門柱



謎めています。。。そして花や樹木の種類が多く、植物園としてもお勧めします。

くんち ～ご朱印船 & コッコデショ～



写真提供：一般社団法人 長崎県観光連盟

1634年、キリスト教鎮圧のために長崎奉行の肝煎りで始まりました。氏神様である諏訪^{すわ}神社の祭礼であり、龍踊^{じゃおどり}など様々な「奉納踊り」が神様に奉納されます。

こちら左はご朱印船、右がコッコデショといわれる奉納踊りです。

昔むかし大山寮に住んでいた私は、長崎くんちについて先輩に熱く語ったところ、神社なのにオランダ船や唐人船を奉納するのかと驚かれました。

実は、毎年見られるものが違います。踊り町と呼ばれる町には7年に一度出番が回ってくるのです。詳しく話すと4、5日かかりますので、今日は残念ですがこのへんで。

卓袱料理～しっぽくりょうり～
和華蘭料理→わからんりょうり
(日本・中国・オランダ)

• 写真提供：一般社団法人長崎県観光連盟



お鱈おひれ

中華、西洋、そして日本の料理が混ざり合い進化した「和華蘭料理」とも言われていま
す。卓袱とはテーブルクロスの意味です。大きな丸いテーブルを囲み、お鱈(尾鱈)と
呼ばれるお吸い物からスタートし、そのあとに乾杯という珍しいスタイル。これは広東料
理と共通するそうです。

カステラとちゃんぽん

カステラ



ちゃんぽん・皿うどん
(四海樓が発祥)

・ 写真提供：一般社団法人長崎県観光連盟



出島から砂糖が多く入ってきたため、砂糖をふんだんに使う傾向があります。カステラの底にあるザラメの好みがるさい長崎人も多く生息しています。端午の節句には鯉カステラ、桃の節句には桃カステラ、カステラ巻きにキューブカステラ、レーズンやクルミの入ったオランダケーキ、カカオの効いたチョコレート、さらにはカステラアイスなどがあり、長崎のビジネスシーンやお返し物には欠かせない、格式あるお菓子です。

ちゃんぽんの語源は「ごちゃ混ぜにすること」と言われており、沖縄のチャンプルーと同じルーツとされています。中国からの留学生に安くて栄養価の高い食事をさせるために考案されたそうです。

長崎市の学校給食にも登場する郷土料理です。